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ASSEMBLEA DI FACOLTÀ 

SEDUTA DEL  16 DICEMBRE 2020 

 

Il giorno 16 dicembre 2020, alle ore 14.30, in modalità telematica (tramite piattaforma Webex), si è 

riunita l’Assemblea della Facoltà di Medicina e Psicologia, convocata con email prot. n. 2945 

dell’11 dicembre 2020, con il seguente programma. 

Saluto della Rettrice prof.ssa Antonella Polimeni 

Saluto del Preside Facoltà di Farmacia e Medicina prof. Carlo Della Rocca 

Il Preside saluta e ringrazia i professori andati in quiescenza nel corso dell'anno e cede la parola ai 

Direttori dei Dipartimenti. 

Il prof. Annibale ripercorre brevemente la storia in Facoltà dei colleghi Carlo Bellotti, Carlo Oreste 

Cangiano, Claudio Iannarone, Rosalia Marziani, Mauro Schimberni. 

Il prof. Barbara racconta brevemente la carriera dei colleghi Maria Teresa Contestabile, Vito 

Fenicia, Massimo Marangi, Maria Pia Villa.  

Il prof. Taurino ripercorre brevemente la storia in Facoltà dei colleghi Maria Antonietta Aloe 

Spiriti, Massimo Ciavarella, Fernando Mazzilli. 

Il prof. Leone ripercorre brevemente la carriera dei colleghi Anna Maria Ajello, Anna Maria De 

Rosa, Margherita Orsolini. 

La prof.ssa Speranza racconta brevemente la carriera delle colleghe Rosa Maria Paniccia e Chiara 

Simonelli. 

Infine, il prof. Zoccolotti ripercorre i principali incarichi attribuiti nel corso della sua lunga carriera, 

tutta all’interno di Sapienza, al prof. Cristiano Violani, Preside della Facoltà di Medicina e 

Psicologia nel triennio accademico 2013/2016. Interviene il prof. Massimo Volpe, Past Preside della 

Facoltà, che ripercorre i 3 anni di lavoro a stretto contatto con il prof. Violani, del quale è stato 

Vicario. 

Il Preside Lucidi, allievo del prof. Violani, testimonia l’importanza della sua guida attenta e 

appassionata.  

Alle ore 15.20, verificata la presenza del numero legale, il Preside dà il benvenuto ai nuovi 50 

rappresentanti degli studenti e dà inizio alla seduta con il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Preside  

2. Approvazione verbale del 10 settembre 2020 
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3. Riflessioni sulla didattica. Interventi del Presidente del Comitato di monitoraggio, del Presidente 

della Commissione paritetica, dei Garanti degli studenti 

4. Elezioni della rappresentanza studentesca nella Giunta di Facoltà, nel Comitato di 

Monitoraggio, nella Commissione paritetica, nella Commissione Biblioteca, nella Commissione 

didattica. 

5. Varie ed eventuali 

Presiede il Preside Prof. Fabio Lucidi 

 

 

1. Comunicazioni del Preside 

Attività di manutenzione e ampliamento strutturale della facoltà da settembre a dicembre – Via 

di Grottarossa e via dei Marsi 

Il Preside illustra le attività svolte negli ultimi 3 mesi. Nella sede di via dei Marsi sono stati 

smantellati i precedenti servizi igienici e sostituiti con impianti e rivestimenti nuovi. Il cortile è 

stato riqualificato e le cancellate dipinte. In entrambe le sedi sono presenti lettori ottici per la 

rilevazione del QR Code valido per l’accesso.  

    

Attività di manutenzione e ampliamento strutturale della facoltà da settembre a dicembre – Via 

dei Sardi 71 

Si tratta dei locali destinati in parte alla Segreteria studenti. Il complesso è stato oggetto di una 

radicale risistemazione al fine di utilizzare in modo razionale gli spazi. Entro la fine dell’anno la 

Facoltà dovrebbe avere le prime aule realizzate a via dei Sardi. 

Progetto Aule BEI 

Sapienza ha avviato un progetto molto ampio di riqualificazione degli spazi per la didattica. La 

Facoltà è destinataria di interventi su 3 Aule 1, 14 e Aula Magna, e per tutte c’è già il progetto 

esecutivo. L’Area Gestione Edilizia ha comunicato che a gennaio si apre la gara per l’affidamento 

dei lavori, e per l’inizio del nuovo anno accademico la Facoltà dovrebbe rientrare nella 

disponibilità delle aule ristrutturate. 

 

Grandi Attrezzature 

La richiesta Application of a genetic sequencing core lab (GSCL) for the omics sciences in medicine 

(prof. Volpe) è stata finanziata per Euro 433.000,00 

 

 

Risultati valutazione CEV ANVUR 
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2. Approvazione del verbale del 10 settembre 2020 

L’Assemblea approva all’unanimità il verbale della seduta del 10 settembre. 

 

3. Riflessioni sulla didattica. Interventi del Presidente del Comitato di monitoraggio, del 

Presidente della Commissione paritetica, dei Garanti degli studenti 

Intervengono il prof. Fabio Ferlazzo, Presidente del Comitato di Monitoraggio, 

il prof. Guido Alessandri, Presidente della Commissione paritetica, i Garanti degli studenti di 

Facoltà prof.ssa Anna Maria Speranza e prof. Alessandro Bozzao e il garante di Ateneo prof. 

Giuseppe Familiari, il pro Rettore per il diritto allo studio prof.ssa Tiziana Pascucci, il Manager 

della didattica dott.ssa Daniela Roncone. 

L’ultimo rapporto di AlmaLaurea (2020) sull’occupabilità dei laureati a un anno (per le lauree 

triennali) e a uno e cinque anni (per le lauree magistrali e ciclo unico) mostra che in linea generale 

le prospettive occupazionali dei laureati della Facoltà sono comparabili al dato medio nazionale. In 

alcuni casi (per le professioni sanitarie) si osserva una percentuale di laureati triennali che 

lavorano a un anno dal conseguimento del titolo inferiore a quella nazionale, probabilmente a 

causa della percentuale di laureati che si iscrivono a una laurea magistrale, che è superiore al dato 

nazionale. Nell’area psicologica e pedagogica della Facoltà si nota una maggiore variabilità nella 

tipologia di occupazione rispetto all’area medica (che è in massima parte nell’area sanitaria), e 

questo potrebbe spiegare il giudizio di utilità della laurea nella professione leggermente inferiore 

rispetto al dato nazionale, dato comune a tutte le lauree psicologiche e pedagogiche. 

Probabilmente una riflessione collettiva sul significato di questo dato sarebbe opportuna. 

L’analisi dei commenti liberi ai questionari Opis nell’A.A. 2019-2020 mostra che i due principali 

spazi di miglioramento indicati dagli studenti riguardano l’organizzazione didattica, per le lauree 

in area medica, e la corrispondenza tra CFU e carico didattico, per le lauree nell’area P. Anche in 

questo caso, una riflessione su questi due punti sarebbe utile nelle opportune sedi. 

La CPDS ha preso in esame l'andamento della didattica a distanza incrociando i dati provenienti 

dai questionari Opis, dal questionario di monitoraggio annualmente proposto ai Presidenti di CdS 

e da altre fonti internamente disponibile. Il quadro risultante appare positivo: a livello di Facoltà 
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l'83% degli insegnamenti è stato trasferito dalla modalità in presenza a quella in remoto. La 

percentuale più alta dei corsi si registra nell'area psico-pedagogica in ci ben l'89% dei corsi è stato 

svolto da remoto a fronte di circa un 76% dell'area medica. Gli studenti hanno riportato un 

generale gradimento per l'organizzazione online, indicando come aree di miglioramento 

soprattutto la messa a disposizione dei materiali online e la chiarezza nelle modalità d'esame. Le 

valutazioni espresse rispetto ai diversi indici di valutazione della didattica appaiono comunque 

sempre molto elevati (sempre almeno mezzo punto sopra la media teorica di 2.5). 

L’attività di garante degli studenti per la Facoltà di Medicina e Psicologia sul versante medico è 

risultata piuttosto scarna stante le poche segnalazioni ricevute. 

Insieme al garante di Ateneo sono state gestite due segnalazioni di gruppi di studenti su 

atteggiamenti ritenuti “esuberanti” da parte di docenti durante le lezioni e le sessioni di esami. Le 

questioni sono state o sono in corso di risoluzione mediante un colloquio diretto con i docenti in 

questione. Ci sono state lamentele sulla organizzazione didattica da parte di alcuni studenti dei 

Corsi di Laurea Triennale per la mancata effettuazione di alcuni corsi e per la organizzazione degli 

esami di profitto, troppo a ridosso del termine delle lezioni. Anche queste problematiche sono state 

risolte parlando con i Coordinatori o con i Presidenti dei Corsi in questione. Solo in un caso gli 

studenti, temendo ritorsioni (pur informati sulla garanzia dell’anonimato), hanno preferito non 

proseguire. Non sono stati rilevati motivi di insoddisfazione o di tensione degli Studenti nei 

confronti di queste mutate condizioni di erogazione a distanza della didattica, comprese le 

modalità di svolgimento scritto ed orale degli esami.  

Alle ore 16,00 i professori Pirchio e Taurino lasciano la seduta per altro impegno istituzionale. 

4. Elezioni della rappresentanza studentesca nella Giunta di Facoltà, nel Comitato di 

Monitoraggio, nella Commissione paritetica, nella Commissione Biblioteca, nella Commissione 

didattica. 

I rappresentanti degli studenti, in considerazione degli esiti della tornata elettorale nonché delle 

differenze di area di appartenenza degli studenti della Facoltà, hanno concordato tra loro e 

proposto le designazioni. 

Giunta di Facoltà: Anna Cappellari, Fabrizia Ceccarelli, Eugen Levendi, Giovanni Pizzulo, Andrea 

Urso.  

Il Preside invita l’Assemblea a deliberare. L’Assemblea elegge Anna Cappellari, Fabrizia 

Ceccarelli, Eugen Levendi, Giovanni Pizzulo, Andrea Urso, rappresentanti degli studenti nella 

Giunta di Facoltà. 

Commissione paritetica: Alessandro Balzani, Alessandra De Canio, Liliana Iannelli, Enea Lepiane, 

Valeria Onorati, Elisa Rufini. 

Il Preside invita l’Assemblea a deliberare. L’Assemblea elegge Alessandro Balzani, Alessandra De 

Canio, Liliana Iannelli, Enea Lepiane, Valeria Onorati, Elisa Rufini componenti della Commissione 

paritetica di Facoltà 

Comitato di monitoraggio: Ascanio Frugoni, Silvia Tonti 

Il Preside invita l’Assemblea a deliberare. L’Assemblea elegge Ascanio Frugoni e Silvia Tonti 

componenti del Comitato di monitoraggio 
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Commissione biblioteca: Vasile Bucicovschi, Ludovica Siano 

Il Preside invita l’Assemblea a deliberare. L’Assemblea elegge Vasile Bucicovschi, Ludovica Siano 

componenti della Commissione Biblioteca. 

Commissione didattica di ateneo: Antonio Butruce (eff.) Noemi Calabrò (suppl.) 

Il Preside invita l’Assemblea a deliberare. L’Assemblea elegge Antonio Butruce membro effettivo, 

e Noemi Calabrò membro supplente della Commissione didattica di Ateneo 

5. Elezione componente docente Commissione paritetica  

Acquisita la disponibilità dei docenti presenti nella composizione precedente e in assenza di cause 

di incompatibilità, la componente docente della Commissione paritetica è così proposta: 

Guido Alessandri – Dip.to di Psicologia 

Filippo Bellati Dip.to di Scienze medico-chirurgiche e di medicina traslazionale 

Marco Lauriola Dip.to di Psicologia dei processi di sviluppo e socializzazione 

Severino Persechino Dip.to di Neuroscienze salute mentale e organi di senso 

Giuseppe Pugliese Dip.to di Medicina clinica e molecolare 

Grazia Spitoni – Dip.to di Psicologia dinamica e clinica 

Il Preside pone in votazione. 

L’Assemblea, all’unanimità e seduta stante, esprime parere favorevole. 

 

6. Elezione componente docente Comitato di monitoraggio 

Il Preside ringrazia i professori Annibale e Williams, che lasciano il Comitato per sopraggiunta 

incompatibilità, essendo stati eletti rispettivamente Direttore di Dipartimento e Presidente di 

Corso di studio. 

Acquisita la disponibilità dei docenti, la componente docente del Comitato di monitoraggio è così 

proposta: 

Fabio Ferlazzo – Dip.to di Psicologia 

Vito Corleto - Dip.to di Scienze medico-chirurgiche e di medicina traslazionale 

Michele Vecchione - Dip.to di Psicologia dei processi di sviluppo e socializzazione 

Antonino Raco - Dip.to di Neuroscienze salute mentale e organi di senso 

Carmine Savoia - Dip.to di Medicina clinica e molecolare 

Maria Casagrande – Dip.to di Psicologia dinamica e clinica 

Il Preside pone in votazione. 

L’Assemblea, all’unanimità e seduta stante, esprime parere favorevole. 

 

Alle ore 16.35, il Preside ringrazia gli intervenuti e dichiara chiusa la seduta. 

Invita i componenti neo eletti nella Giunta di Facoltà a trattenersi per partecipare alla seduta. 

 

Il segretario verbalizzante     Il Presidente 

Dott.ssa Arianna Romagnoli            Prof. Fabio Lucidi 


